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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）據外
交部駐港特派員公署網訊，6月 12
日，外交部駐港特派員謝鋒為香港明
天更好基金理事會成員舉行午餐會。
基金執行委員會主席陳啟宗及基金理
事二十餘人出席。謝鋒讚賞基金成立
23年來為「一國兩制」的成功實踐所
作的積極努力，感謝基金與公署、特
區政府教育局連續 12年合辦「香港
盃」外交知識競賽，並期待未來合作
舉辦更多活動。
謝鋒向基金理事們介紹了十九大以來
中國特色大國外交的新作為、新成就，
並從「博鰲論壇展示胸襟、貿易磋商剛
柔相濟、半島問題勸和促談、上合峰會
共謀合作、親誠惠容穩定周邊」等5個
方面進行了闡述。

勉續「有心有力」愛國愛港
謝鋒最後說，各位基金理事長期以來
以愛國愛港為己任，希望大家未來繼續
做「有心有力」的人，支持國家維護好
主權、安全和發展利益；進一步對接國
家所需和香港所長，支持香港參與「一

帶一路」和大灣區建設，融入國家發展
大局；繼續為涉港外交和中國特色大國
外交建言獻策，站出來，走出去，在國
際舞台上講好香港故事，講好中國故
事。
陳啟宗表示，基金將繼續致力加強香

港、內地和外國的溝通，在世界上講好
香港和國家的故事，從民間外交的角度
作出自己應有的貢獻。

另據公署網訊，6月7日，謝鋒主持
召開香港參與「一帶一路」專題座談
會。香港商務及經濟發展局局長邱騰
華、香港貿易發展局主席羅康瑞以及部
分香港企業負責人參加。

願助兩地企業拼船出海
謝鋒表示，「一帶一路」作為國家擴

大開放的重要戰略舉措，為香港發展提

供了歷史性機遇。支持並推動香港在
「一帶一路」建設中發揮優勢和作用是
公署踐行外交惠港的一項重要工作。公
署願積極促進「內地+香港+『一帶一
路』沿線和有關國家」三方合作，助力
香港企業和內地企業拼船出海，優勢互
補、互利共贏。
與會代表感謝公署搭建溝通與合作

的平台，並表示，當前特區政府高度

重視參與「一帶一路」建設，香港各
界對於「一帶一路」的認識正在不斷
深入。
商經局和貿發局願同公署加強溝通合

作，支持香港同內地企業「拼船出
海」，共同推動參與「一帶一路」取得
更多務實成果。企業界願抓住寶貴機
遇，積極投身三方合作，實現自身更大
發展。
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香港文匯報訊（記者 甘瑜）《蘋果日報》
就前行政長官梁振英的UGL事件作多年報道
後，近日赫然「發現」在沙中線工程上有問題
的禮頓與UGL為同一集團，暗示梁振英在當
中有利益衝突。梁振英昨日再次批評《蘋果》
含沙射影的做法欠新聞道德，並指出《蘋果》
所屬的壹傳媒亦曾接過政府合約，反問︰「批
合同和落廣告給擺明車馬反對政府的壹傳媒是
否等同付掩口費，企圖影響新聞自由？」
有見政府批合約亦可被暗示成有利益衝

突，梁振英昨日以《壹傳媒有沒有接政府合
約？》為題在facebook撰文，反問《蘋果》
接政府工作的問題。
梁振英指，《蘋果日報》前天出了一篇題
為「禮頓與UGL屬同集團，689任內屢接政
府大工程」的「報道」，再把他7年前和
UGL簽的不競爭不挖角協議扯上關係，「我
馬上公開回應之後，《蘋果日報》今天在報
尾巴登了段勉強算是更正的『報道』。」
不過，他續指出，有關資料為「可以輕易
搜尋得到的公開資料」，批評《蘋果》混淆
過去7年的時空，顛倒先後關係，含沙射影，
「還有半點新聞道德嗎？」

難道在《蘋果》落廣告算掩口費？
梁振英又說，特區政府在其任內確實批出

大量合約，「包括給媒體的合約」。
他指出，有說原來政府有批合約給壹傳媒

和有落廣告給《蘋果日報》，反問道︰「如
果抽廣告是打壓新聞自由，批合同和落廣告
給擺明車馬反對政府的壹傳媒是否等同付掩
口費，企圖影響新聞自由？」
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）反對派議員在立法會
拉布令社會發展停滯，也令有志服務社會的人灰心。港
區全國人大代表、政制及內地事務局前局長譚志源在電
台節目憶述，自己離開政府的決定，除了是希望令自己
更「貼地」之外，也是因為覺得被拉布「好嘥時間」，
做其他工作或可直接貢獻社會。
譚志源在電台節目講述自己在政府工作點滴，談到離

開政府的原因，譚志源表示自己大學畢業後就加入政
府，工作了30年，開始認真考慮會否選擇其他工作，
同時認為做政府做到退休而不試其他工作會有遺憾。

感漸變「離地」決接觸社會
他又指，自己出任局長所推行的政策縱使能影響大眾

市民，但覺得自己似乎慢慢變得「離地」，例如出入有
座駕，而普通市民只是乘搭地鐵，故希望離開政府，親
身接觸社會，令自己更「貼地」。
他說，近年拉布愈趨嚴重，笑稱自己是「第一批拉布

受害者」，因拉布坐得太多導致腰骨痛。
他認為拉布是浪費時間、浪費青春的行為，自己要在

議會內等數小時才能回應質詢，其間做不了任何事情，
認為自己倒不如離開政府，選擇做其他工作，以貢獻社
會。
譚志源並談到自己近日曾到大灣區考察，指隨着港珠

澳大橋落成，香港與大灣區的距離已拉近許多，年輕人
應多考慮到內地發展，而政府亦可以在政策上提供支
援，包括住屋、學業、就業、醫療，他亦已向內地政府
建議，補貼市民來往大灣區及香港的交通費。
他又曾提議香港大學生在高鐵香港段通車後，讓他們

購買自由行票，在暑假期間無限次乘坐高鐵，以了解內
地發展。

譚志源：拉布嘥時間
拉到腰骨痛

■梁振英再批《蘋果日報》。 梁振英fb截圖

「港獨」分子梁金成昨日與數人
到尖沙咀「擺檔」，就暴動

及襲警罪成的「本土民主前線」前發言
人梁天琦等人「爭取」市民支持。原訂
晚上6點開始的活動，他們6點半才現
身擺檔，現場擺放「香港冤獄」、「食
串魚蛋坐幾碌（年）合理乎？！」、
「You are not alone（你不是孤單一
個）」的紙牌，企圖誤導市民。
香港文匯報記者現場觀察，有關人等
擺檔期間，僅得一人停下簽名，其他市
民都未有理會。最終梁金成等人在7點

半已經「收檔」，灰溜溜慘淡收場。

何俊賢：誤導市民 搞亂議會
民建聯立法會議員何俊賢認為，過去

數年，社會及議會亂象已經令市民生
厭，而有關人等忽然現身乞求市民支
持，其實只是想透過這類議題誤導市
民，實際上只為即將舉行的區議會選舉
鋪路，進而延續搞亂議會的企圖。
他指，市民反應冷淡，足以反映到市

民對這種亂象生厭，也證明早前法庭的
判決是正確的，得到市民大眾支持，有

助社會重回正軌。

何啟明：慘淡收場 預料當中
工聯會立法會議員何啟明指出，這批

「港獨」分子以各種的手段搞亂香港社
會，令到社會發展嚴重落後，市民已經
深切體會到當中的禍害。加上近日多宗
法庭的判刑及法官的判詞，均起到警醒
作用。是次「港獨」分子活動慘淡收
場，已經是預料當中。他希望社會能夠
從此撥亂反正，重回正軌。

顏汶羽：港人清楚旺暴違法

青年民建聯主席顏汶羽指，香港市民
十分清楚旺暴分子是違法者，法庭判決
已向社會展示清晰的方向，香港是容不
下任何暴力、違法、破壞香港社會運作
的事情。有關人等盲目支持旺暴者是非
理性、非務實行為，也是香港市民不願
看到的事。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）旺角暴亂的搞事分子近期陸續受到法律制裁，有「港獨」分子聲稱

要落區尋求市民支持，昨日就在熙來攘往的尖沙咀鐘樓前「擺檔」，乞求市民簽名支持。不過，在約

一小時的活動中，只有一人簽署，市民反應相當冷淡。多名政界人士認為，市民在過去數年已深切體

會到這種亂象絕對不能接受，對旺暴、「港獨」分子反應冷淡是預期中事，希望隨着法庭作出清晰裁

決，可進一步助社會撥亂反正。

■「港獨」分子擺檔，場面冷清。
香港文匯報記者劉國權 攝

香港文匯報訊（記者 姬文風）本地
研究生人數近年維持較低水平，內地研
究生人數則持續增長，有關現象最近又
再引來一群「牛鬼蛇神」借題發揮，包
括「學獨聯」代表陳家駒又舊調重彈，
將其演繹為「內地生搶資源」。多次就
校園政治事件發表「高見」的中大社會
學系講師黎明近日撰文反駁有關說法，
稱政府與大學政策才是問題根源，結果
又引來「時事評論員」林忌在內多名
「獨」人不滿，惹起罵戰。

教局資料證無「搶資源」
根據教育局資料顯示，在2016/17學
年本港大學共接獲2,020宗由本地生提
交入讀教資會資助研究院研究課程的申

請，最終有579人入讀課程，相當本地
申請宗數的28.6%。
至於非本地生提交入讀教資會資助研

究院研究課程的申請共有14,433宗，最
終入讀有1,988人，相當於非本地申請
宗數的13.8%。上述數字反映港生獲取
錄修讀教資會資助研究院研究課程的機
會比非本地學生高逾一倍。
由此可見，港生若有心報讀研究院研

究課程，取錄機會肯定較非本地生高，
但申請人數始終持續低迷。
教育局曾經指出，本地畢業生是否升

讀研究院課程受多項因素影響，包括當
時市場的就業機會、學生本身的職業志
向，及教學、研究範疇的前景等。
再者，選擇修讀研究院研究課程的本

地學生中，不少人選擇負笈海外，以體驗
在不同的文化和環境下從事研究工作。
黎明日前以題為《本地研究生修讀比

例下降，究竟應該譴責的是誰》在
facebook撰文，首先引述「學生獨立聯
盟」的陳家駒早前曾就有關議題發表意
見，宣稱是「政府把原本可以給本地研
究生的資源給了內地生，而內地生搶走
了本地生的資源」。

前景「慘淡」港生少讀研究學位
黎明在文中否定有關解讀，認為港生

比例下降主因在於本港修讀研究學位的
前景「慘淡」，本港學生較少選擇此
路，即使修讀都傾向選擇在海外。
她稱各大學均依靠招徠大量內地生以

達到「爭取更多政府資助」及「增加賬
面生源『國際化』程度」兩個目的，是
故落力吸納內地生源。
她總結有關問題在於政府和大學的政

策取向，並謂「以陰謀論的角度認為這
單純是中央輸出人口來換血或者視對方
為侵佔香港資源」的想法，是對本港社
會狀況不了解。

觸動「獨派」神經被「挑機」
上述說法觸動了包括自稱是「時事評

論員」林忌在內的一眾「獨派」神經，各
人隨即拉隊到黎明facebook「挑機」，宣
稱本地研究生修讀比例下降是實行所謂
「國家政治任務」的結果，以求達到「換
血」目的云云，而當被問到這些「理論」
證據何在時，林忌竟「大條道理」稱：
「你難道以為政治是要用法庭的刑事標
準？」強詞奪理得令人咋舌。

駁「內地生搶資源論」中大講師激嬲「獨人」

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）
昨天父親節，不少政壇人物都在
facebook 上祝各位爸爸父親節快
樂，並同時對自己的父親表示感恩
之情。

讚爸爸是子女「守護神」
民建聯主席李慧琼與其黨友張國
鈞合拍短片，祝願各位爸爸父親節
快樂。李慧琼表示每位爸爸都是子
女的「守護神」，有困難時就會背
起子女，度過最艱難的時期。
張國鈞則表示，爸爸在家庭中是
十分重要的角色。兩人均希望子女
能多點與爸爸聊天，多點回家吃
飯，以孝順父親。
民建聯議員鄭泳舜及周浩鼎分別
在fb上發帖，指爸爸就像超人，父
愛如山，希望子女趁父親節這個機
會，以實際行動回報父親。
經民聯主席盧偉國在fb上發帖，

笑言指自己度過父親節的一天，
「由『茶走少甜、菠蘿飽（包）』
開始」，又祝所有父親能健康快
樂。其黨友梁美芬則在fb分享歌曲
《爸爸的心事》，歌詞表達了父親
對子女的愛與偉大。
青年民建聯主席顏汶羽在fb上發

帖，感謝自己「兩個」重要的爸
爸，指的就是他父親及師父陳鑑
林。
他感謝父親成為他可以放手追夢
的最強後盾，亦能對他因公務繁忙
而甚少歸家的包容；又感激陳鑑林
一手帶他入行，並在近十多年之
間，一直身教及扶持他，教會他如
何服務香港及與政府往來的方法。
民建聯議員何俊賢、葛珮帆，

工聯會議員郭偉強、麥美娟等人
亦在 fb上發帖，祝大家父親節快
樂，同時感謝天下辛勞顧家的父
親。

政壇人物fb發文感謝父親

■李慧琼與張國鈞合拍短片。
李慧琼fb截圖

■顏汶羽感謝「兩個」重要的
爸爸。 顏汶羽fb截圖
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郭偉強
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■鄭泳舜指父如超
人，父愛如山，希
望子女以實際行動
回報父親。

鄭泳舜fb截圖

「獨」人擺檔 慘淡收場
一小時僅一簽名 政界：證市民不接受亂象


